

30 ANNÉES D' ACTIONS MUNICIPALES



Salle polyvalente

pour faire des plans, des maquettes selon les désirs exprimés. Nous avons lancé l'appel d'offre aux artisans et aux entreprises en l'hiver 1983 avant les élections municipales, et le conseil élu en mars 83 a dépouillé les devis et commencé la construction. Nous avons fait appel à un ingénieur du son pour une bonne acoustique.

Nous avons prévu qu'elle soit apte à recevoir un match de basket, moyennant agrandissement : le mur du nord est démontable. 2 ans plus tard, les normes avaient changé, notamment la largeur et nous ne pouvions pas repousser les murs : il nous restait à accueillir le mini-basket... C'est un bon outil pour la commune : les associations pour leurs animations, les familles pour leur fête apprécient...

Déjà une dizaine d'années avant la construction, une équipe de familles rassemblées autour de nos boulangers, Dominique et Renée Ferrari, fabriquaient et vendaient 500 à 600 tartes au sucre, au fromage et aux oignons. L'économie était destinée à l'équipement de la salle des fêtes ou polyvalente. Un four mobile chauffé au bois était installé sur la place centrale, au vu de tous les passants.



Terrain de sport

Ça a été une grande fête que l'inauguration en 1984, tellement on attendait ce jour, toute la population était là, entourant les élus : maires, conseiller général, député, préfet et même le Président de la Région Rhône-alpes aux accents de la fanfare de Neuville-les-Dames.

Avec l'implantation du premier terrain de sport dans notre commune, à savoir un terrain de basket-ball pour les scolaires, une activité sportive est née.

A ce moment-là avec la création de l'ASCC Basket, joueurs et membres de l'encadrement, soutenus par le Conseil

Municipal se sont efforcés de réussir ce départ.

Depuis cette association est devenue intercommunale, a pris beaucoup d'importance et s'appelle : BCB - Bouchoux - Condeissiat - Basket.

Nous avons hérité d'une station d'épuration : M. Ricol était un précurseur, voir bulletin année 86 ; avec la D.D.A.F. (Direction Départementale de l'Agriculture et de la Forêt), le Conseil en 1949 décide de mettre l'égout dans la rue centrale du bourg. En 1982, la population augmentant, la station d'épuration n'était plus suffisante, les étangs en amont recevaient des eaux polluées, nous avons aménagé des lagunes d'eaux usées. Il faut plus de terrain que pour une station :

Joseph Perret prit son bâton de conseiller pour proposer aux différents propriétaires intéressés et la SAFER des échanges de terrain pour que personne ne soit lésé. Ces lagunes ont été augmentées d'un bassin supplémentaire, parcelle réservée au POS.

Une fois par semaine, l'employé communal ou le "cantonnier" chargeait des ordures dans une remorque, tirée par un tracteur d'une entreprise locale, dans la rue centrale du village. Combien d'étapes pour arriver au camion aménagé d'une entreprise spécialisée ? Que faire des ordures ? Toutes les ordures ? Ménagères, professionnelles, verre, métal, plastiques, piles, papier, cartons, textiles, etc... Ça coûte cher... C'est encombrant... C'est souvent polluant !

Il fallut adapter la mairie : plus d'heures de travail à la secrétaire, plus de moyens, plus de place... Heureusement les instituteurs autrefois habitant près de l'école et intégrés à la vie de la commune voulaient avoir leur maison, leur indépendance.

Savez-vous que le bureau du secrétariat de mairie et l'agence postale était la salle du conseil et des associations ; que la salle des archives et du plan cadastral était

le bureau du secrétaire de mairie ; que le bureau du maire et des adjoints servait de salle du congélateur collectif, sous l'égide de la CUMA (Coopérative d'Utilisation de Matériel Agricole) : 24 familles possédaient un casier de 250 litres pour apprendre (un spécialiste donnait des conseils) et se familiariser avec la congélation ; que la salle de réunion du conseil et des associations était la cuisine et la salle à manger des instituteurs ; que la bibliothèque, le bureau de la CUMA et la salle des ordinateurs étaient les appartements des instituteurs.



Bibliothèque

Créée en 1876, la compagnie des Sapeurs Pompiers devenue depuis C.P.I. assure la sécurité des personnes et des biens dans notre commune.

Ce groupe important, bénévole et dévoué est très apprécié par la population. Beaucoup de sapeurs pompiers se sont vus remettre des médailles pour une présence prolongée au sein de la compagnie.

En 1976, une fête avait été organisée à l'occasion du centenaire de cette société.

Notre cinquième mandat de 1995 à 2001 fut un peu plus calme ; nous étions conseillers municipaux ; nous avons participé aux discussions, aux décisions et autres actions du Conseil Municipal. On nous appelait "les Sages"... (c'était temps... !).

La communauté de communes Chalaronne-Centre : 11 villages autour de Châtillon, dont Condeissiat, est née en 1994. Notre commune a participé à de nombreux syndicats spécialisés ou uniques. Ceux-ci disparaîtront à mesure que les communes donneront leur compétence à la CCCC.

30 ANNÉES D' ACTIONS MUNICIPALES

Le patrimoine communal n'a jamais été oublié, même privé...

L'Eglise : 10-12^e siècle, avec le porche et le chœur, classés dans l'inventaire de 1927, ses statues, ses vitraux, a été réparée et enjolivée depuis 1975. Un historien affirmait que l'on parlait de l'Eglise et de Condeissiat en 927.

Le lavoir a été entretenu, rénové, fleuri. Il a été réputé pendant la course annuelle automobile de l'ASA Bresse-Bugey. Des milliers de spectateurs se pressaient sous le clocher de l'église et dans le pré des Mûres pour voir les bolides prendre leur virage... Le lavoir a été remarqué par les organisateurs et les concertistes des Temps Chauds...

L'Académie de la Dombes, sollicitée par la commune, nous encouragea à poser à l'entrée Nord du village un panneau "Porte de la Dombes". Condeissiat



était en liesse lors de la découverte et l'inauguration de cette plaque. Chaque vitrine était décorée... Une carriole à cheval promenait le député, le président du Conseil Général, le chancelier de l'académie de la Dombes, suivie des élus et des Conduxiens. Elle s'arrêtait devant tous les commerces et maisons décorées, les réalisations à inaugurer et plusieurs animations au détour de la rue... Un thou d'étang a été construit par Joseph Perret, pour marquer l'entrée de la Dombes.

Le fleurissement du bourg et des fermes, avec inscription au concours départemental. La commune et les particuliers ont fait honneur à Condeissiat que ce soit dans l'agglomération et la campagne. La responsable actuelle, Paulette Bouly est entourée de spécialistes et de bénévoles qui entretiennent les massifs de fleurs : Condeissiat a obtenu une fleur...

Nous avons beaucoup travaillé, mais nous avons pris des moments de plaisir et de convivialité :

- le centenaire de la compagnie des sapeurs pompiers en 1975 avec plusieurs médailles ;
- l'inauguration de la maternelle, de la 4^e classe, des lotissements communaux, de la salle polyvalente, de la mairie ;
- la remise des médailles :
 - des élus municipaux,
 - du personnel communal,
 - des donneurs de sang, plusieurs dizaines,
 - des mères de famille de plus de 3 enfants : plusieurs dizaines avec la présidente de l'UDAF (Union Départementale des Associations Familiales) ;

- la journée du bénévolat : nous avons recensé et invité 250 personnes ayant participé au moins à une association communale, avec la présence du Président du Centre Départemental.

Beaucoup d'autres actions sont venues remplir nos journées d'élus. Nous n'en citerons que quelques-unes en plus de celles que nous avons racontées :

- **la tenue d'une assemblée communale** : 1^{er} mai 72 qui s'est répétée jusqu'en 92 (20^e assemblée). Elles ont permis des échanges entre les électeurs et les élus ; elles sont remplacées par des feuilles d'informations plusieurs fois chaque année et arrivent dans tous les foyers ;
- **le lancement du bulletin communal** : 1 fois l'an, en 1976 qui apporte l'actualité communale de l'année...
- **un voyage annuel des élus** et conjoints permettait de visiter ce que nous projetions : lagunage, salle des fêtes, école, église, mairie, etc... Nous sommes allés en Alsace : Parlement européen, certains monuments de Strasbourg. Nous avons fait deux voyages à Paris : Sénat, Chambre des députés, mairie de la capitale, différents monuments, Versailles...

Nous n'avons relaté que les actions qui ont jalonné et marqué nos 30 ans de vie municipale... Ce que nous avons réalisé, c'est grâce à vous, aux électeurs qui nous ont fait confiance pendant 5 mandats. **Merci à tous ceux qui nous ont apporté leur aide, leur soutien, leur dévouement, leur compétence :**

- Le secrétaire de mairie qui participe à la vie du conseil, de la commune : René Berthet qui nous a fait profiter de son expérience de 20 ans à Condeissiat, Maryse Ponthus, fille d'une famille du village, pendant 25 ans, connaissant bien la commune, le secrétariat, et s'est mis rapidement à la mairie ;
- les employés communaux : François Poncet qui a passé beaucoup de temps avec sa faux et son goyard le long des chemins, Lucien Foret et Paul Landry, de plus en plus hommes à tout faire, et toutes les dames qui œuvrent pour le bon accueil de chacun ;
- les sapeurs-pompiers, les bénévoles dans les associations, artisans indispensables pour une vie de village épanouie ;
- les enseignants et leurs collaborateurs ;
- les conseillers municipaux, élus au cours de 5 élections ; 8 femmes et 27 hommes. Ils ont été bousculés par moments, par le nombre de réunions : 70 à 100 par mandat et par la rapidité et l'importance des investissements, dévoués et partenaires de toute action menée...
- nos épouses obligées de pourvoir seules à la famille : père absent et à l'exploitation...

Nous avons été heureux de vivre ces 30 années au service de Condeissiat !

Gardons notre petite commune rurale, vivante, conviviale... N'oublions pas de coopérer.

**Marcel Brunet,
Guy Robin**

